

CURIOSIDADES.

Años en que se hicieron los siguientes descubrimientos é invenciones mas interesantes:

En 481 se herraron los primeros caballos en Francia.

En 555 se inventó el primer molino movido por agua.

En 600 se usaron campanas en las iglesias.

En 664 se inventó el cristal en Inglaterra.

En 757 el primer órgano fué enviado de Constantinopla á Francia.

En 760 se usaron los primeros relojes de pared en Francia.

En 1028 se inventaron las notas de música.

En 1184 se inventó el violín.

En 1185 se usó el empedrado en París.

En 1280 se inventaron los anteojos en Francia.

En 1289 se inventó el primer molino de viento y la loza de barro en Italia.

En 1312 se inventó el hacer papel contrapunto.

En 1330 se inventó la pólvora.

En 1346 se inventaron los cañones.

En 1404 se fabricó el primer sombrero en París.

En 1410 se pintó el primer cuadro al óleo en lienzo.

En 1423 se inventó el grabado en madera en Flandes.

En 1442 se inventó el arte de imprimir.

En 1460 se imprimió el primer almanaque en Alemania, por Jorge Von Furber.

En 1464 se estableció el correo.

En 1480 se empezó á grabar al agua fuerte.

En 1488 se imprimió la Biblia hebrea completa.

En 1497 se descubrió la América y se construyó el primer reloj de bolsillo en Uremburgo.

En 1500 se inventó el alambre, el lacre y se introdujo el tabaco.

En 1530 se inventó el torno de hilar.

En 1543 se fabricó el primer alfiler en Inglaterra.

En 1588 se inventaron bombas y morteros.

En 1603 se establecieron fábricas de cristal en Francia.

En 1608 se usó el primer telescopio en Inglaterra.

En 1610 se introdujo el té en Europa.

En 1626 se inventaron barómetros y termómetros, se estamparon los primeros grabados en color y se importó el chocolate á Francia.

En 1633 se inventó el molino de aserrar.

En 1654 se construyó la primera bomba de aire.

En 1666 se empezó á alumbrar y barrer las calles de Londres.

En 1669 se representó la primera ópera en París.

En 1670 se inventó la primera máquina para hacer medias.

En 1680 se inventaron las bayonetas y los paraguas.

En 1699 se usaron escopetas por la infantería.

En 1722 se inventaron las bombas para incendios.

En 1731 se publicó el primer periódico en París.

En 1738 se forraron los primeros buques en cobre.

En 1746 se descubrió la electricidad.

En 1749 se inventó el método de hablar para los sordo-mudos.

En 1752 apareció el primer anuncio en un periódico de Inglaterra.

En 1792 invención del telégrafo.

En 1796 se inventó la litografía, por Senefder.

En 1798 se descubrió el primer fósforo para hacer luz y la ascensión del primer globo aerostático.

En 1807 el primer buque de vapor (*Futloss Folly*) navegó en el río Hudson.

En 1825 se construyó el primer tranvía.

En 1829 empezó á andar la primera locomotora de ferro-carril en los Estados Unidos.

En 1830 el primer ferro-carril construido en Inglaterra fué el de Manchester á Liverpool, se construyó el primer buque de vapor de hierro y se hicieron las primeras plumas de acero para escribir.

En 1839 se hicieron los primeros sobres para cartas.

EL MAHDI.

Aumentan en gravedad las noticias sobre el levantamiento en el Sudán. El temor general es que la cruzada se extienda á todo el mundo mahometano, sobre todo á la India, donde hay unos cuantos millones de creyentes.

Los temores nos son muy infundados pues en el alto Egipto, en Argelia y en Trípoli se sabe que hay emisarios del Mahdí y se nota bastante agitación en el pueblo.

Un incidente significativo ocurrió también el lunes en el Cairo. El khe dive pasó revista á las tropas enviadas al Sudán, y al terminar el acto, los oficiales egipcios se dirigieron en cuerpo al general B. kes y se negaron resueltamente á salir para la expedición.

De Khartoum son malas las noticias. Un fuerte ejército de rebeldes acampa inmediato á la ciudad, y esta no tiene víveres más que para un mes y 2.000 hombres para defender una línea de fortificaciones de más de dos millas. El Mahdí ha mandado órdenes á la costa y á todas las tribus para que no lleven provisiones á Khartoum. La vía de tierra está ya cortada, y por la de agua, que también lo estará de un momento á otro, han emigrado casi todos los europeos. Los esfuerzos tardarán algunas semanas en llegar.

El ministro de la Guerra egipcio prepara á toda prisa un sistema de fortificaciones y defensa para As-

suan, llave del paso á Egipto en la Primera Catarata del Nilo.

Se tiene ya noticia de que el europeo que se salvó de la matanza del ejército del general Hicks, es Vizetelli, el dibujante corresponsal del «Graphic» de Londres. Está prisionero.

CRONICA

Ha fundado en Cádiz procedente de Málaga, el vapor de guerra «Isabel la Católica.»

A pesar de los buenos deseos manifestados por el Sr. Alcalde y de la creencia de realizar la mejora en breve plazo, aun no se ha comenzado á rotular, ni á numerar ninguna de las muchas calles de esta ciudad, que carecen de aquellas indispensables condiciones.

Más de 10 años hace, que estamos oyendo que seguidamente se hace.

No vemos llegue nunca la ejecución y se nos antoja falta buena voluntad para llevar á cabo la mejora. ¿Habrá obstáculos tradicionales?

Los ingresos en la aduana de esta ciudad durante el pasado mes de Noviembre, ascienden á 345.792 pesetas 85 céntos.

El servicio cursado por la estación telegráfica de esta ciudad en Noviembre anterior, ha sido de 7812 despachos, con una recaudación de 9007 ptas. 21 céntos.

Segun un periódico, es probable que el príncipe imperial no salga de Madrid hasta el día 4, con objeto de hacer una expedición con S. M. el rey al Escorial.

Parece cosa decidida, que el príncipe imperial se embarque en Barcelona de regreso á Génova y Alemania.

En los almacenes del conocido mueblista de esta ciudad D. José Gomez Calvo, ebanista de la real casa, hemos tenido el gusto de examinar una magnífica cama, de matrimonio, que puede considerarse como una verdadera obra de arte.

El citado mueble, pertenece al estilo del Renacimiento, con preciosos tallados: la madera del macizo es palisandro y la de la escultura y talla, peral.

Toda se desarma, quedando en catorce trozos distintos.

Se han invertido siete meses en su construcción.

Felicitemos al Sr. Gomez Calvo, de cuyos importantes talleres ha salido obra tan acabada, que honra á la industria de Cartagena.

La mencionada cama está expuesta al público en la plaza de los Tres Reyes, almacén de muebles.

Nuestro estimado colega «El Globo» publica en su número del ju-

ves, un bien escrito artículo titulado «Salvamentos», en el que en humorístico estilo trata las reformas de marina, expresando lo que dará de sí, la junta nombrada.

Recomendamos á nuestros abonados su lectura, en la imposibilidad de reproducir el artículo mencionado por falta de espacio.

Se ha pedido al ministerio de Hacienda por el de la Guerra, que ponga á disposición del Consejo de reducciones tres millones de pesetas para continuar el artillado de las plazas del litoral.

Un telegrama fechado anteayer en Berlin, dice que Bismark se manifiesta contrario á la guerra entre Francia y China, y propone una especie de mediación oficiosa de todas las potencias.

Hemos vuelto á los felices tiempos en que á todas horas se gritaba en las calles de nuestra ciudad, por los vendedores ambulantes.

De concesión, en concesión, se ha llegado á que para favorecer á unos cuantos se molesta á la inmensa mayoría del vecindario.

Solo queda el recurso de agradecer al Excmo. Concejo, sea tan parco y no aumente más sus concesiones.

Esta mañana han contraído lazos indisolubles en la Parroquia Castrense, la bella y simpática señorita D.ª Dolores Cervantes y Andino con nuestro amigo D. José M.ª Pareja, Médico mayor de Sanidad de la Armada.

Les deseamos eterna luna de miel.

Anoche á las siete y media dos individuos promovieron una cuestión en la puerta de San José, de la que uno de ellos resultó herido, siendo conducido sin pérdida de tiempo al Hospital de Caridad.

El presunto agresor, ha sido capturado esta mañana por la guardia municipal, y puesto á disposición del Juzgado.

En la tarde de mañana, tendrá lugar en el Teatro-Circo, una escogida función por la compañía dramática que dirige D. Antonio Lopez de la Parra.

El corresponsal en Lérida de «La Correspondencia» le escribe lo que sigue:

«Decididamente el nuevo gobernador civil, Sr. Moncada, se propone sin levantar mano, organizar la administración provincial y municipal de esta provincia. La última circular dirigida á los alcaldes sobre cuentas municipales, empieza á producir sus efectos, siendo ya muchos los pueblos que han respondido á las escitaciones de aquella autoridad.

La cuestión de orden público, es